

et juillet en consomment terriblement. Jay vue de mes propres yeux jusqua dix quarts par jour, encore estoient-ils bien modiquement partagés: Comme les marchandises manquent le printemps par les Envoys quon est obligé de faire pour les Mistassins et pour chom&kch&an; Il est arrive souvent que ces sauvages restent dix et douze jours au Poste pour attendre le batiment et par consequent les marchandises dont ils ont besoin, cependant il faut les nourrir, et il arrive alors que tout le monde patie. francois et sauvages jeunent par le Retardement du batiment qui devoit etre a chek&timi dans les premiers jours de Juin au plus tard, alors la consommation seroit moins grande, parcequ'en deux ou trois jours de temps on expédieroit tout le monde. 3°. Quand tous ces sauvages retournent dans les terres on les fournit de vivres, que l'on marque sur leur compte, et quand par chaque famille on ne donneroit que la moitié dun quart, cela iroit loin, mais Ils en emportent davantage. ainsi on voit par ce que je viens de dire que cette consommation est inevitable. 2°. que pour la diminuer Il faut faire partir le batiment de grand printemps afin que les sauvages restent moins de temps au poste. on leur fait communement vn festin a l'arrivée du batiment, et plutot que de manquer ce festin, ils resteroient au Poste jusqu'a la fin de juillet mais quand il est fait, et on le fait le plutost que L on peut; on voit chacun prendre son parti et s'enfoncer dans les bois jusqu'au printemps suivant.

Je ne parle pas Ici de la Batisse du moulin a scie dans La Riviere de Pepa&etiche, a vne demie Lieue en deça de chek&timi: je diray seulement que pour la sureté des mouvemens Il ne faut que deux scies et